



御園中だより

# 清 流

教育目標「心豊かで たくましく 今日を生きぬく 御園中生徒の育成」 Tel. 36-5139 Fax. 36-4701

令和7年12月18日

令和7年度 伊勢市立御園中学校  
第13号 伊勢市磯町2225

文責 校長 谷口 北斗

## 花いっぱい運動

12月5日(金)の午後、御園まちづくり協議会の指導・協力のもと、明野高校生産科学科で育てられたパンジーやビオラの苗をいただき、プランターへの植え込みを生徒会本部役員と



総務委員を中心に行いました。その他にも日本教育公務員弘済会より贈呈いただいたチューリップの球根の植え込みも一部の人に手伝ってもらいました。これから寒さが厳しくなりますが、そんな中でもビオラやパンジーはきれいな花を咲かせてくれるはずです。また春になれば、赤・黄・ピンクのチューリップが咲き誇ってくれることでしょう。楽しみですね。

## 保護者の皆様へ

学校アンケートへのご協力ありがとうございました。今年度も、QRコードを用いたオンラインでの回答方法と従来通り質問用紙を用いた回答方法を実施しました。昨年度に比べて、回答いただいた数は大幅に増えました。ありがとうございます。アンケートの質問項目に関しては、経年変化も分析するためになかなか質問内容を変更することは難しいので、回答される上で、様々なご不便な点もあったことと思います。質問項目や回答方法については検討していくつもりですので、ご理解願います。結果についてはまとまり次第お知らせします。様々なご意見を受けて、「また明日も行きたくなる御園中学校」の実現を目指していきたいと思います。今後とも、ご理解・ご協力をよろしくお願ひいたします。

## 落とし物について

御園中学校ホームページのトピックスでも紹介しましたが、落とし物が増えました。中には非常に高価な水筒やサブバッグ、自転車のカギなどが長い間持ち主の申し出がないため、そのままになっています。タオルやハンカチ類はなかなか落としたことに気づかないかもしれません、水筒やバッグ類はきっと困ったはずだと思うのですが…。冬休みに入る前に、心当たりのある人は確認をしてほしいと思います。もし自分のモノである…と確認できた場合、必ず職員室に申し出ください。



## 「きれいな学校」について考える

きれいな町がある。それは町の眺めや自然が豊かであったり、建物が美しいので「きれい」な町であつたりするわけではありません。ゴミが本当に少ないと思う（もちろんゴミは落ちていたりもするけど…）ので、「きれいな町」という意味です。それはどこなのか？私が知っている限りでは、お隣の県である、奈良県にある天理市ではないでしょうか？

天理市というと、みんなは何を思い浮かべるでしょうか？スポーツファンなら柔道、野球、



**天理の町並み…たくさんの宿泊所が**

ラグビーといったところでしょう…。実は知っている人もいるでしょう。「天理教」という宗教の総本山がある街でもあるのです。別に今から「天理教」について取り上げる訳ではないですが、もう少し天理市について述べると、昭和29年に山辺郡の丹波市町、二階堂村、朝和村、福住村、添上郡櫟本町、磯城郡柳本町の3町3村が合併してできたのが現在の天理市となるのです。天理市は宗教団体の名前がそのまま市名になった、全国でも珍しい都市でもあります。私自身も学生の頃から、天理スタミナラーメンとか彩華ラーメンといったものを目当てに天理市に遊びに行くことも少なくなかったのですが、その際に街の中心部のいたるところに、世界各地から集まる信者のための宿泊施設が百数十も建ち並んでいて、その宿泊所が「徳島県第三宿泊所」、「カナダ宿泊所」というように県や国ごとにわかかれていることに驚いたことを覚えています。その天理市で年に何回か行われる天理教の祭典では、わずか人口7万人ほどの地域に何十万人もの信者が集まるので、そのような宿泊所があるらしいのですが…。

さて、なぜその天理市がきれいなのか？というと、答えは簡単です。「みんなが掃除をする」からです。天理教の教えなのかはよくわかりませんが、いつも「天理教」と書かれた服を着た人たちが、道路などの掃除をしている姿を目にします。そこには若い人もお年寄りも、男の人も女人の人もかかわりなく（そういうのを「老若男女」といいます）…みんなで掃除をしている姿を見ることができます。実際に天理に訪れた時、それが早朝であろうと夕方であろうと、街のあちこちでホウキを持っている人の姿を目にしました。それだけの人たちが、進んで掃除をするような町だから、きれいになるのは当たり前なのでしょう。もちろんそんな街に住む人たちなら、自分からゴミをポイ捨てしたり、汚したりするわけがないのは当然でしょう。

それでは、わが御園中学校においてはどうなのでしょうか？みんなの教室はどうでしょうか？床に何か落ちていたり、給食後に何かがこぼれたあとが残っていたりしていませんか？ゴミ箱周辺には、きちんと入らなかったのか、ゴミが床に捨てられたまま…なんてことはありませんか？なぜそうなるのでしょうか？その答えは簡単です。自分たちの教室・学校を「きれいにしよう」という意識が低いからだと思います。だからゴミがゴミ箱に入っていないくとも平気であるし、自分のものがその辺に散らかしてあっても気にしないのでしょう（もちろんそのようなことに気づいている人やそうならないように心掛けている人もいると思いますが…）。

まもなく2学期も終わろうとしています。3年生においては、卒業がいよいよ目前に迫ってきました。ぜひとも3学期からは（新年からが）、これまで以上に自分たちの学校をきれいにすることを心がけてほしいと思います。月水金に行われる清掃や簡易清掃をきちんと取り組めるような御園中学校の生徒であってほしいと思います。便所のスリッパも気がついた人みんなが必ず揃えられるような学校であってもらいたいと思います…。きれいな学校はみんなの意識が大切なのです！！